
 

 

COMPTE RENDU REUNION DE BUREAU 
Du 23 Novembre 2023 

 
 
 

Présents : Mmes et Ms Gaquère, Jolly, Le Guen, Lepeix, Libot, Liquet, Paulay. 
 

Excusés : Mmes et Ms Alberto-Cormier, Boiveau, Canal. 
 
 

Compte rendu du CDEN 
 

Points abordés par les syndicats : 
- Manque de moyens (membres du Rased, médecins, déficit au niveau des 

remplacements) 
- Absence de l’Education Nationale dans le cadre du projet du Conseil 

Départemental sur la mixité : rappel de Mr Malroux Dasen nouvellement 
nommé : L’Education Nationale est partie prenante à part entière en lien avec 
le Conseil Départemental 

- Souffrance des enseignants : réponse de L’EN, sur la question des personnels, 
réunion RH le 21 Novembre. 

Effectifs 1er degré  
A la rentrée 2023 : baisse de 1486 élèves 
Rappel 2022 : - 649 élèves  en 2021 :-1192 élèves 

Objectifs idem que les années précédentes 
- Poursuivre la limitation des classes de GS/CP/CE1 à 24 élèves sur tout le 

territoire 
- Poursuivre les dédoublements en éducation prioritaire 
- Poursuivre l‘amélioration du taux d’encadrement en primaire dans tous les 

départements 
- Porter une attention particulière aux écoles rurales 

- Attention aux écoles en contrat local d’accompagnement et aux écoles avec 
Ulis 

- Poursuite de la création d’Ulis 
Effectifs départementaux : 
94982 élèves : - 4779 depuis 2018 soit -4,12% 

En maternelle : 34267 élèves – 2606 par rapport à 2018 soit 7,07 % 
En élémentaire : 60715 élèves – 1474 par rapport à 2018 soit 2,37% 

Pour les GS/CP/CE1 classes à 24 élèves ou moins : 2021 :73% 
                                                                         2022 : 86% 



                                                                         2023 : 93,1% 

En REP et REP+ classes avec GS/CP/CE1 dédoublées : 100% 
Rythmes scolaires : 

158 communes à 4 jours soit 291 écoles 
39 communes à 4 jours ½ soit 257 écoles 
Ecole inclusive : 

Sur 9309 élèves en situation de handicap, 454 sont en attente de place en 
établissements médico-sociaux 

Dans le public 1er degré : 3122   2eme degré : 2419 
Dans le privé 1er degré : 1017   2eme degré : 968 
Nombre d’Ulis depuis 2009 : 82% dans le public, 18% dans le privé. 

Pacte : 12% des enseignants actuellement 
19 écoles engagées dans le dispositif « Ecole, faisons la ensemble » 

 
Etudes 

 
 Présentation d’un résumé de l’étude du département « Vers la recherche 

de davantage de mixité dans les collèges publics et privés de Loire 
Atlantique » L’intervention de Choukri BEN AYED, sociologue à l’université 

de Limoges sera résumée dans la lettre de l’Union 89. 
 Présentation du rapport sur l’éducation (2023) : proposition de réfléchir sur 

le rôle de l’Education dans notre société et sur les critiques émises sur le 
fonctionnement du service public à discuter en secteur avant diffusion. 

Retour souhaité pour le 15 Janvier. 
Ce thème pourrait participer à une discussion pendant l’Assemblée Générale. 
 

Compte rendu des ateliers du Conseil   Départemental sur la mixité 
 

La réunion du 15 11 2023 avait pour objet la restitution des ateliers et les 
propositions élaborées à leur suite. 
Intervention de Mr Malroux nouveau Dasen : confirme l’engagement total de la 

direction académique et du rectorat sur ce dossier de Mixité scolaire. 
Outre l’apport positif des ateliers, on peut regretter quelques limites : 

- le nombre trop faible d’avis des familles pas forcément les plus concernées 
- l’absence de l’éducation nationale 

- La difficulté de dépasser le diagnostic pour élaborer des solutions. 
Sont prévus 
- L’accompagnement des familles : collégiens et parents 

- L’accompagnement à la scolarité en préparant la rentrée 2024 : comment 
maintenir le réseau associatif d’aide malgré l’éloignement 

- Les moyens des collectivités Département et Ville de Nantes 
- « Eux et Nous » lutte contre les préjugés : rencontre entre les différents 

élèves à l’aide d’organisation d’activités culturelles sportives… 
Sectorisation : 
Ecole des Châtaigniers :50 % des élèves à la Durantière et 50% à Nantes Centre 

Ecole Léon Say : 50% à Hector Berlioz et 50% à Gaston Serpette.  
Création d’un conseil scientifique : 



En cours de constitution, il travaillera sur un temps plus long que le temps 

institutionnel en répondant à : 
Quel est l’impact du manque de mixité ? 

Que se passe-t-il lorsque la mixité progresse ? 
Travail de recherche scientifique et travail sur l’amitié des élèves au collège. 
 

Intervention de Mr Malroux : intérêt pour le projet de conseil scientifique, 
demande l’aval de la rectrice. 

C’est à l’E N  seule de travailler sur les personnels dans le cadre strict de nos 
prérogatives 
 

Avenir du bâtiment Rosa Parks 
Bâtiment restera ouvert sur le quartier en direction des enfants, des adolescents, 

des jeunes et des familles avec une ouverture culturelle sans doute musicale pour 
les enfants du quartier. 

 
 

Travail sur les secteurs 

 
Relancer le travail entre secteur. L’objectif est de s’assurer que l’information soit 

bien transmise à tous les DDEN.( compte rendus des CA, divers documents….) 
 

Compte rendu rencontre régionale à Vannes 
 
Groupe de travail initié par la Fédération avec la participation d’Eddy Khaldi : point 

sur le renouvellement, privilégier le contact direct… 
Intérêt pour la formation des DDEN mise en place en Loire Atlantique sur la 

médiation. 
Concernant le travail élaboré avec le groupe Pays de la Loire, la réunion initiale a 
été repoussée en raison de l’état de santé du président et du trésorier. 

Une visioconférence est prévue pour faire le point. 
La Fédération prévoit un travail sur l’Ecole Inclusive sur l’année 2024 

 
 

Questions diverses 
 
St Nazaire : nomination de 2 nouveaux IEN. Réunion des IEN avec les DDEN de 

leur secteur. 
Nomination de technicien municipal qui participera au conseil d’école avec l’élu 

pour apporter une réponse technique. 
Commence à réfléchir à l’A G 2025 : envoyer l’aide-mémoire déjà élaboré. 

 
A G 2024 à Ste Luce sur Loire. Anne Gralepois est la nouvelle responsable de 
secteur. 

 
Permanences : Le bureau tiendra une permanence tous les premiers mercredi de 

chaque mois. Prochaine date le 6 Décembre de 9h 30 à 16h 30 
 



 

 
Prochaines réunions 

 
Conseil d’administration le Samedi 2 Décembre à 9h 30 

Bureau le Jeudi 11 Janvier à 9h 30 

Conseil d’administration le Samedi 27 Janvier 2024 à 9h30 
 
 

 
 

     


